



正院小学校 学校だより

# 耕道

令和4年7月号  
珠洲市立正院小学校  
珠洲市正院町川尻 1-39  
Tel/Fax 82-0404  
WEBサイト  
正院小で検索できます。

## 働き方改革

校長 山岸 修

テレビ・ラジオやインターネットのニュースで学校の教員の働き方改革のニュースを観たり聞いたりするようになりました。

私は教員になって36年目ですが、教員になりたての頃は、働き方改革がニュースにのぼるようなことはありませんでした。「学校の説明責任」が問われるようになった約20年前から、だんだんと学校現場は忙しくなっていくという感じがします。

なぜ、学校での教員の働き方改革が必要なのでしょうか。大きく3つの理由があるとされています。

1. 教職員が健康を損ない、子供たちと真摯に向き合うことが出来なくなる。
2. 教職員を志望する優秀な人材の確保が難しくなる。
3. 諸外国に比べ、日本の教職員の勤務時間は長く、教育の質の低下を招く恐れがある。

石川県では平成30年3月に「教職員の多忙化改善に向けた取組方針」を策定し、「平成30年度以降、全校種で時間外勤務時間の平均を前年度より減少させるとともに、業務分担の適正化等により、3年後までに時間外勤務時間が月80時間を超える教職員ゼロを目指す」という目標を設定し、教育委員会や学校関係者ができる限り足並みをそろえて、取り組みました。その結果どうなったか。

時間外勤務が、いわゆる「過労死ライン」と言われる月80時間を超える教職員の割合が平成29年度と令和2年度の比較で小学校教員が10.4%→3.3% 中学校教員が36.2%→13.0%と減少しました。

正院小学校では、令和2・3年度で時間外勤務が80時間を超える教職員は1人もいませんでした。教職員によって時間外勤務時間の差が大きいのが課題です。

正院小学校でも、毎年目標を定めて働き方改革に取り組んでいます。今年度の目標は「勤務時間外の在校時間が月45時間を超過している教員の割合を減らす。(R3年度16.6%→R4年度15%以下にする)」です。

取り組みとしては、1人月3回以上の定時退校日を設定する。職員朝礼を週1回にする。職員会議の回数を減らすなどの取り組みを行っています。その他にも、様々な業務改善の取り組みを行っています。学校や教職員の対応がこれまでと少し違う場合があるかもしれません。そのような場合は働き方改革の一環かもしれません。どうかご理解願います。

参考(石川県教育委員会「教職員の多忙化改善に向けた取組」

<https://www.pref.ishikawa.lg.jp/kyoiku/kyousyoku/koumukaizenrifuretto.html>)



石川県教育委員会が令和4年3月に出したリーフレット

## 7月の予定

変更となる場合もあります。ご了承ください。

1	金	交通安全指導 珠洲市教育委員会「学校訪問」	17	日	
2	土	正院町技芸展(～3日)	18	月	海の日
3	日	創立記念校内相撲大会 9:00～ 創立記念鼓笛パレード 13:30～15:30	19	火	通知表渡し(13:30～16:30)
4	月	振替休業日	20	水	児童総会・校外児童会・大掃除・ 終業式・全校海水浴
5	火	児童集会 授業参観・海水浴監視説明・ 救命救急講習会・学級懇談会	21	木	夏休み(～8/31) 補充学習(全校) PTA海水浴監視～8/4
6	水	スタディタイム(6限)	22	金	補充学習(4～6年) 8:15～10:30
7	木		23	土	
8	金	SDGs 学習合同授業(ラポルトすず) 3・4年(午前) 5・6年(午後) シェイクアウトいしかわ(県民一斉防災訓練) 3・4年ウエーブプール(午後)	24	日	夏休み
9	土		25	月	
10	日		26	火	
11	月	学校読書週間～15日	27	水	
12	火	児童集会(委員会) 6年史跡巡り 9:20～16:20	28	木	珠洲市親子議会
13	水	朝の読み聞かせクラブ	29	金	
14	木	防犯教室(5限)	30	土	
15	金		31	日	町民ラジオ体操
16	土	海水浴場設置作業 8:30～			



## 正院小の学校生活 大切にすることはコレ <7月>

◆学習目標 「11の望ましい児童の姿」より

時間いっぱいとりくむ子

「時間いっぱいとりくむ」というのは、時間がオーバーしても、やり続けるということではありません。時間内で、きり良く終えるということでもあります。そのために、短い時間でも自分なりに、段取りをつけて取り組むことも大事です。



- ◆生活目標/物を大切にしよう
- ◆給食目標/夏の食生活について考えよう
- ◆保健目標/夏を元気に過ごそう
- ◆安全指導/道路標識を守ろう

# できごと

## ❖施設めぐり3年生❖ 5月26日

珠洲消防署・珠洲警察署・ラポルトすず  
・市営野球場・すずなり



## ❖施設めぐり4年生❖6月8日 珠洲市役所・奥能登クリーンセンター



珠洲市役所では、市長室、議長室や議場など、普段は入れないところも見学することができました。市長室では、市長さんが一人一人の質問に丁寧に答えられました。

## ❖町たんけん2年生❖ 6月8日 正院町

生活科の時間に、2年生7名が正院町の探検に行ってきました。



## ❖体育交歓会5年生❖ 6月9日 珠洲健民体育館

珠洲市の5年生64名が一堂に会する体育交歓会がありました。当日は、あいにくの天候で、外の予定が体育館内に変更になりましたが、他校の5年生と一緒に、走高跳やハードル走の練習に一生懸命取り組みました。最初は緊張していた子どもたちですが、仲間と一緒に運動することで、自然と笑顔に変わっていきました。



## 8月の予定 ※変更となる場合もあります。ご了承ください。

- 4日(木) 海水浴場撤収
- 5日(金) 全校登校日
- 12日(金) ~ 17日(水)  
県内学校一斉閉庁週間
- 26日(金) 全校登校日

## 夏休みの登校日について

- ❖ 全校登校日を2回と補充学習を行います。補充学習は、2年生は1回(21日)、3~6年生は2回(21・22日)行う予定です。登校日や補充学習日に欠席される場合は、学校までお知らせください。また、登校時には、安全に気をつけるよう、お子さんへの声かけをお願いします。
- ❖ \*家庭訪問については、担任よりお知らせします。

## 3・4年生 ❖生き物観察会(1回目)❖ 6月10日

旧飯塚保育所の近くの田んぼで今年度1回目の生き物観察会がありました。カエルを初めて触ることができた子もいました。第2回目は、8月下旬に行う予定です。



## ❖授業の様子・指導主事訪問❖ 6月24日



先生も子どもたちも、いつもより少し緊張した様子でしたが、いつも以上に集中して授業に取り組んでいました。

## 校内相撲大会について

延期になっていた校内相撲大会ですが、7月3日に開催する予定です。しかし、現状では、地域の方がだれでも気軽に見に行くことができる大会にはなりません。感染症対策、参加者・出席者の制限を行いながら実施する予定です。地域の皆様には色々ご迷惑をおかけすることになりますが、どうかご理解ご協力のほど、お願いいたします。

## お知らせ

- ・創立記念交通安全鼓笛パレード 7月3日(日) 13:30-15:30
- \*出発式—正院駅前—岡村歯科医院前—うじま公園—学校(終了式)
- 13:30 13:45 14:15 15:00 15:30

※雨天の場合は、体育館で鼓笛パレードを行います。その場合は、13時までに、掲示板でお知らせします。  
(児童公園入口学校前・正院駅・岡村歯科医院前・正院駐在所前・前浜バス停近く)  
※新型コロナウイルス感染症対策のため、パレードが中止になる場合があります。その場合も、中止が決まり次第、掲示板でお知らせします。